

*Medien-Schlussbericht – St.Gallen, 14. April 2019*

## **Die OFFA 2019: Der erlebnisreichste Marktplatz der Ostschweiz**

**5 Tage, 505 Aussteller und rund 96'000 Besucher: Einmal mehr zeigte sich die Frühlings- und Trendmesse als grösster und erlebnisreichster Marktplatz der Ostschweiz. Besonders beliebt waren die neue Trendplattform, die faszinierenden Pferde-Shows und die Vielfalt an kulinarischen Spezialitäten. Die OFFA präsentierte vom 10. bis 14. April 2019 eine eindruckliche Palette an Klassikern, Neuheiten und Trends aus den Bereichen Freizeit, Genuss, Mode, Sport, Spiel und Garten.**

Die Angebote von 505 Ausstellern, die grösste Ostschweizer Gartenausstellung, die 36. Pferdemesse und ein vielfältiges Rahmenprogramm mit Modeshows, Sportsgeist und Gaumenfreuden zogen insgesamt rund 96'000 Besucherinnen und Besucher nach St.Gallen. Das sind über 2% mehr als im Vorjahr. Das wechselhafte Aprilwetter hat sicherlich zur Steigerung der Besucherzahl beigetragen. Die Aussteller, Besucher und Veranstalter zeigten sich sehr zufrieden. Über 92% der befragten Besucher gaben der Stimmung Bestnoten. «Die hohe Beliebtheit der OFFA zeigt uns, dass die breite Angebotspalette kombiniert mit echten Erlebnissen sehr gut ankommt», betonte Katrin Meyerhans, Abteilungsleiterin Publikumsmessen bei den Olma Messen St.Gallen. Auch Hannes John, Inhaber der Norwyk AG, zog ein positives Fazit: «Unser Ziel, als regionaler Anbieter von Fischprodukten mehr Bekanntheit zu gewinnen, haben wir mehr als erreicht».

### **Design mit echter Swissness**

Auf der Trendplattform – unter anderem mit dem Pop up-Store vom Formforum – fanden die Besucher ausgewählte Produkte: vom kleinsten Portemonnaie der Schweiz über solarbetriebene Spielzeuge bis hin zu individuell gefertigten Herrenschuhen. «Die spannenden Gespräche nutzten wir, um auf die Bedeutung der Schweizer Herstellung unserer Produkte hinzuweisen, daraus entstanden wertvolle Diskussionen», freute sich Martina Unternährer, Präsidentin des Formforums. «Natürlich kommen wir nächstes Jahr wieder!»

### **Für Geniesser**

Schlemmermäuler und Gourmets kamen in der Genussinsel auf ihre Kosten. Ein besonderer Moment: Der internationale Starkoch Anton Mosimann beehrte am Sonntag die OFFA und war Teil der Jury in der Showküche Ostschweiz, wo sich täglich zwei junge Kochteams spannende Duelle lieferten.

«Zu Tisch an der OFFA» präsentierte Kochbücher und ihre Autoren sowie alles rund um gesunde Ernährung und Food Waste. Verschiedene Profis kochten vor den Augen der Besucher und zeigten Kniffs aus ihrer Küche. Thementage drehten sich um selbstgemachtes Brot oder «Leaf to Root» mit Esther Kern, bevor es am Sonntag dann wortwörtlich um die Wurst ging. Um Fleisch ging es auch bei der Schweizer Einzelgrill-Meisterschaft, bei der sich Hobbygriller für den Finaltag Mitte September in Basel qualifizierten.

### **Vielfältige Erlebnisse für Gross und Klein**

Über 25 Sonderschauen luden in erlebnisreiche Welten ein: Kinder durften basteln, spielen, Tiere erleben und sich auf eine Schatzsuche begeben. Beim Speedcubing liessen sich auch die Erwachsenen vom Geschick der Profis faszinieren. Die Stiftung Suchthilfe präsentierte Gemälde von suchtbelasteten Kunstschaffenden, während Benevol St.Gallen zu freiwilligen Engagements und Preevent zu gesunden Lebensweisen informierte.

Gleich zwei Sonderschauen standen im Zeichen eines Jubiläums: Das Ostschweizer Fernsehen TVO feierte 20 und das Rote Kreuz des Kantons St.Gallen 125 Jahre. «Die spannende Mischung aus Information und Unterhaltung, Begegnung und Erlebnis, Neuem und Bewährtem – das ist das Erfolgsrezept der OFFA», ist OFFA-Messeleiterin Bea Mauchle überzeugt.

Die Gartenausstellung war einmal mehr ein optisches Highlight und gleichzeitig eine Chance, sich mit Experten auszutauschen. «Ich kann es mir nicht leisten, eine OFFA zu verpassen. Für mich ist die OFFA die ideale Plattform, um unsere Leistung zu präsentieren und Aufträge zu generieren», betont Thomas Gassner, Inhaber von Gassner Garten. Nicht nur bei Gartenfreunden, sondern auch bei Sportskanonen ist die OFFA beliebt: Die IG St.Galler Sportverbände lud ein, Curling, Fechten, Gewichtheben und weitere Sportarten auszuprobieren.

### **Faszination Pferde**

Sportlich war es auch im Freigelände: Die 36. Pferdemesse zeigte eindruckliche Shows und spannende Wettkämpfe. Estela-Maria Hummel, die neue Präsidentin der OFFA-Pferdemesse, zog eine sehr positive Bilanz: «Die Pferdemesse verlief reibungslos, insbesondere die vielen super Feedbacks auf das vielfältige Programm freuten uns sehr». Ihr Vorgänger, Marcel Schälli, wurde für seinen grossen Einsatz in den vergangenen 18 Jahren mit der Goldenen OFFA-Stallplakette ausgezeichnet. Permanent waren in den Stallungen der Halle 7.0 rund 90 Pferde und Fohlen verschiedener Rassen ausgestellt, gesamthaft nahmen rund 270 Pferde am Programm teil.

Die 44. OFFA Frühlings- und Trendmesse findet vom 15. bis 19. April 2020 statt.

### **Weitere Informationen**

Genossenschaft Olma Messen St.Gallen  
OFFA, Splügenstrasse 12, CH-9008 St.Gallen  
Tel. +41 71 242 01 44  
offa@olma-messen.ch / www.offa.ch